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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

INAUGURACION CONSEJO DE LAS AMERICAS 

18 DE JULIO DE 2007. 

 
 
COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y EN NOMBRE DEL PUEBLO 
SALVADOREÑO ES UN HONOR DARLES LA BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS,  E 
INAUGURAR ESTE EVENTO DE TRASCENDENCIA REGIONAL.  
 
EN PRIMER LUGAR QUIERO AGRADECER AL CONSEJO DE LAS AMÉRICA,  POR 
SU DECISIÓN DE REALIZAR EN EL SALVADOR LA PRIMERA CONFERENCIA 
QUE DESARROLLAN EN CENTROAMÉRICA. GESTO QUE NOS LLENA DE 
MUCHO ORGULLO Y NOS COMPROMETE A SEGUIR TRABAJANDO POR SACAR 
ADELANTE NO SOLO NUESTRO PAÍS SINO LA REGIÓN. 
 
EN EL SALVADOR NUESTRA PRIORIDAD DURANTE CASI VEINTE AÑOS FUE 
TERMINAR EL CONFLICTO INTERNO Y CREAR UN CLIMA DE PAZ Y 
ESTABILIDAD PARA PODER TRABAJAR. EN GENERAL, ESTIMADOS AMIGOS 
LOS CENTROAMERICANOS ESTUVIMOS LUCHANDO POR TRANSFORMAR 
NUESTRAS CONDICIONES ADVERSAS Y CONSTRUIR UNA PLATAFORMA DE 
DESPEGUE QUE NOS PERMITIERA DAR UN SALTO DE CALIDAD, AL 
DESARROLLO Y CRECIMIENTO SOSTENIBLE. 
 
POR ESO ME DA GRAN SATISFACCIÓN ESTE DÍA, QUE EN EL MARCO DE LA 
CONFERENCIA “CENTROAMÉRICA EN LA ECONOMÍA GLOBAL: CRECIMIENTO Y 
ESTRATEGIAS DE INVERSIÓN” DISCUTAMOS ESTOS TEMAS QUE DEFINIRÁN 
LA SOSTENIBILIDAD DE NUESTRO MODELO ECONÓMICO DE LIBERTADES, 
PARA QUE SUBSISTA EN UN INEVITABLE ENTORNO DE GLOBALIZACIÓN, DE 
COMPETENCIA Y DE TECNOLOGÍA.  
 
ES FUNDAMENTAL QUE EN ESTA CONFERENCIA, SE  DISCUTAN LOS RETOS Y 
OPORTUNIDADES DE ESTA NUEVA ERA DE LIBRE COMERCIO. CELEBRO LA 
INICIATIVA PARA REFLEXIONAR ACERCA DEL PAPEL FUNDAMENTAL DEL 
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SECTOR PRIVADO, COMO ACTOR PROTAGÓNICO DEL CRECIMIENTO 
ECONÓMICO. 
 
EL SECTOR PRIVADO LLAMADO A CREAR EMPLEOS, ASUMIENDO SU 
RESPONSABILIDAD DE REPENSAR Y REPLANTEAR SUS MODELOS 
PRODUCTIVOS Y EMPRESARIALES.  
 
LOS GOBIERNOS LATINOAMERICANOS TENEMOS LA ENORME OPORTUNIDAD 
Y ADEMÁS EL  DESAFÍO, DE GENERAR ESTABILIDAD Y GOBERNABILIDAD 
PARA PODER INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD DE NUESTROS PAÍSES. 
ELLO REQUIERE DE UNA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA, LA MEJORA 
CONTINÚA DE LA CALIDAD, Y LA BÚSQUEDA DE NUEVOS PRODUCTOS Y 
NICHOS DE MERCADO.  
 
PERO TAMBIÉN ES IMPERANTE QUE NUESTROS PUEBLOS COMPRUEBEN QUE 
VIVIR EN DEMOCRACIA TIENE BENEFICIOS, QUE VIVIR EN DEMOCRACIA NOS 
PERMITE AVANZAR AL DESARROLLO, QUE VIVIR EN DEMOCRACIA NOS 
FACILITA EL CRECIMIENTO  A TODOS. 
 
EN EL SALVADOR, HEMOS TENIDO ENORMES AVANCES EN LO ECONÓMICO Y 
EN LA VIDA DEMOCRÁTICA. LES FALTA MUCHO TRECHO POR RECORRER, 
PERO EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS, EL PAIS SE HA TRANSFORMADO, ESTE NO 
ES EL MISMO EL SALVADOR QUE ALGUNOS DE USTEDES CONOCIERON HACE 
20 AÑOS, AQUÍ NO HAY GUERRA, AQUÍ HAY PAZ, AQUÍ HAY DEMOCRACIA, 
AQUÍ HAY AQUÍ HAY LIBERTAD DE EXPRESIÓN. 
 
 LOS ÚLTIMOS CUATRO GOBIERNOS, JUNTO CON NUESTRO DINÁMICO 
SECTOR PRIVADO, HEMOS COLOCADO A EL SALVADOR COMO UNA DE LAS 
ECONOMÍAS MÁS ABIERTAS Y LIBRES DE AMÉRICA. EL SALVADOR HA SIDO 
RECONOCIDO, POR HABER CONCRETADO UNA SERIE DE MEDIDAS 
ORIENTADAS AL FORTALECIMIENTO DE LA INSTITUCIONALIDAD, LAS 
LIBERTADES ECONÓMICAS Y SOBRE TODO, HEMOS PENSADO EN LA GENTE A 
TRAVÉS DE LA INVERSIÓN SOCIAL.   
 
EN EL GOBIERNO ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA MEJOR FORMA DE 
REDUCIR LA POBREZA, ES A TRAVÉS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO, PARA 
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ELLO ES NECESARIO QUE EL SECTOR PRIVADO JUEGUE UN PAPEL 
INDISPENSABLE EN ESTE ESFUERZO, YA QUE, SIN INVERSIONES, EL 
CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIBLE, NO SERÁ POSIBLE.   
 
TANTO GOBIERNO COMO EMPRESARIOS, ESTAMOS OBLIGADOS A 
DIFERENCIARNOS, A VOLVERNOS MÁS COMPETITIVOS, A INVERTIR EN 
EDUCACIÓN Y DESARROLLO DE CAPITAL HUMANO, TODO ELLO, ALREDEDOR 
DE LA GRAN NECESIDAD DE GENERAR MÁS Y MEJORES EMPLEOS.  
 
NUESTRO RETO MÁS IMPORTANTE ES GENERAR  CRECIMIENTO ECONÓMICO 
SOSTENIBLE, HACIENDO ÉNFASIS EN LA INVERSIÓN Y LAS EXPORTACIONES.  
ES POR ESO QUE CONSIDERAMOS DE SUMA IMPORTANCIA ABRIRNOS AL 
MUNDO GLOBALIZADO E INSERTARNOS EXITOSAMENTE EN LOS MERCADOS 
INTERNACIONALES.   
 
COMO USTEDES SABEN, CENTROAMERICA CAMINA DE LA MANO EN LA 
INTEGRACIÓN Y GENERALMENTE LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA 
HABLAMOS DE INTEGRACIÓN, PORQUE SI ESTA REGIÓN SE ESTA VOLVIENDO 
ATRACTIVA, ES PRECISAMENTE PORQUE ESTAMOS ACELERANDO LA 
INTEGRACIÓN. 
 
LA SEMANA PASADA NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA, RATIFICO UNA 
DECISIÓN  DE LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA, EN LA ULTIMA 
CUMBRE, PARA CONVERTIR EN VUELOS PRIVADOS, TODOS LOS VUELOS QUE 
SE GENEREN EN VUELOS LOCALES, TODOS LOS VUELOS QUE SE GENEREN 
ENTRE EL SALVADOR, GUATEMALA, HONDURAS, NICARAGUA. 
 
AHORA, VIAJAR  POR AVION EN ESTA REGION DESPUES DE ESTA 
RATIFICACION Y POSTERIOR SANCION QUE TENDRE QUE REALIZAR DE ESTE 
DECRETO LEGISLATIVO, VA A CONVERTIR  A TODOS LOS VUELOS DE LA 
REGION, EN VUELOS LOCALES. 
 
QUE SIGNIFICA ESO, SIGNIFICA  QUE EL PASO FACIL  QUE TENEMOS EN LA 
FRONTERA TERRESTRE, AHORA SE CONVIERTE EN PASO FACIL EN LAS 
FRONTERAS AÉREAS. 
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ENTRE OTRAS COSAS, ESTAMOS HABLANDO DE LA VISA COMUN 
CENTROAMERICANA Y LA UNICA, ESTAMOS HABLANDO TAMBIEN DE LA 
UNION ADUANERA, YA HEMOS HECHO UNA DECLARACION, LOS MINISTROS 
DE ECONOMIA Y DE HACIENDA TRABAJAN ACELERADAMENTE  EN LA UNION 
ADUANERA, EN FIN EN CENTROAMERICA YA NO HABLAMOS DE GUERRA, EN 
CENTROAMERICA HABLAMOS DE PAZ, DE COMERCIO, DE UNION ADUANERA, 
DE TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, PARA QUE ES TODO ESTO, PARA 
FAVORECER A LA GENTE MAS DESPOSEIDA  DE NUESTROS PAISES. 
 
CONTAMOS CON TRATADOS DE LIBRE COMERCIO CON MÉXICO, CHILE, 
PANAMÁ, REPÚBLICA DOMINICANA, TAIWÁN, Y PRONTO FIRMAREMOS EL DE 
COLOMBIA, EL CARICOM, CANADÁ Y LA UNIÓN EUROPEA. 
 
 ADEMÁS EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS QUE 
NOS HA BRINDADO UNA ENORME OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO Y 
DESARROLLO. NUESTRO COMPROMISO COMO GOBIERNO ES CONTINUAR 
TRABAJANDO EN MANTENER ESTE RUMBO.  
 
 
SEÑORAS Y SEÑORES: 
 
NO TENGO LA MENOR DUDA QUE LA CONFERENCIA “CENTROAMÉRICA EN LA 
ECONOMÍA GLOBAL: CRECIMIENTO Y ESTRATEGIAS DE INVERSIÓN” NOS 
PERMITIRÁ ABORDAR TEMAS RELACIONADOS DIRECTAMENTE CON LA 
INVERSIÓN, CREANDO NUEVAS ESTRATEGIAS DE CRECIMIENTO  Y 
DESARROLLO E INTERCAMBIAR EXPERIENCIAS EXITOSAS.  
 
QUISIERA FINALMENTE REITERARLE LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A LA 
TIERRA CUSCATLECA, LES DESEO QUE TENGAN UNA JORNADA EXITOSA 
AQUÍ EN SAN SALVADOR. 
 
Y ES IMPORTANTE DECIR QUE LA MEJOR FORMA DE VENCER LOS TRATADOS 
DE LIBRE COMERCIO.  YO RECUERDO CUANDO ERA PRESIDENTE DE LA 
CÚPULA EMPRESARIAL CUANDO ESTÁBAMOS EN LA NEGOCIACIÓN  DEL 
TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, Y ES MUY DIFICIL 
EXPLICARLE A LA GENTE SOBRE EL TEMA DE LIBRE COMERCIO. 
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Y ESO SOLO SE EXPLICA CON EL TIEMPO, LIBRE COMERCIO DE APERTURA 
ES LO QUE HOY QUIERE EL SALVADOR DESPUÉS DE 20 AÑOS, LIBRE 
COMERCIO Y APERTURA ES MAS EMPLEO, LIBRE COMERCIO LO VA A 
ENTENDER LA POBLACION CUANDO CONSIGA  UN EMPLEO (INAUDIBLE), 
CUANDO HAYA MAS INVERSIONES, CUANDO LAS REGLAS DEL JUEGO ESTEN 
CLARAS, CUANDO LOS GOBIERNO NO ESTORBEMOS, SINO QUE SIRVAMOS 
DE ÁRBITROS ENTRE UN PAIS, PRECISAMENTE PARA GENERAR CONFIANZA 
 
LAS CAMPAÑAS QUE SE HAN MONTADO EN EL PAIS PARA HABLAR DE ESTE 
TEMA, TIENEN UN ÉXITO Y ES QUE SE HA GENERADO EMPLEO. 
 
EL PAIS HACE TRES AÑOS CRECIA AL 1.8 POR CIENTO, HOY EL PAIS VA A 
CRECER CERCA DEL 5 POR CIENTO, Y ES EL PRODUCTO DE LA CONFIANZA  
EN LE PAIS, DE LAS CONFIANZA EN LAS INSTITUCIONES, Y SOBRE TODO ES 
PRODUCTO DE UN DINAMICO SECTOR PRIVADO QUE SE TIENE QUE ASOCIAR 
CON EL GOBIERNO, PARA DOS COSAS IMPORTANTES: GENERAR EMPLEO, 
GENERAR TRANQULIDAD Y BIENESTAR EN LA GENTE. 
 
PORQUE AL FINAL DE CUENTAS COMO GOBIERNO  LO QUE NOS INTERESA ES  
MANTENER ESTE RUMBO DE LIBERTADES, PERO LAS LIBERTADES SIN DUDA 
DEBEN GENERAR PROSPERIDAD Y BIENESTAR EN LOS SALVADOREÑOS Y ASI 
NOS ASEGURAMOS DE QUE EL SISTEMA DE LIBERTAD POR EL QUE HEMOS 
LUCHADO DURANTE MUCHOS AÑOS, JAMAS SE PIERDAN, 
 
A PESAR DE OLAS POPULISTAS EN AMERICA LATINA QUE LAS HAY, OLAS  DE 
SATISFACCIONES, OLAS MUY PELIGROSAS QUE ESTAN VOLVIENDO A 
AMERICA LATINA Y QUE NO DEBEMOS PERDER DE VISTA  EN ESTA 
CONFERENCIA, A PESAR DE ESO, HAY UNA REGION  QUE CREE EN EL LIBRE 
MERCADO, HAY UNA REGION QUE SE HA COMPROMETIDO CON LAS REGLAS 
CLARAS Y LA REGION ESTA CRECIENDO. PORQUE ESTE MODELO, ESTA 
RESPONDIENDO Y LOS ESTAMOS VIENDO EN EL CRECIMIENTO DEL EMPLEO. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA Y BIENVENIDOS A EL SALVADOR. 
 
 


